



GEMEINDE NIEDERNBERG

BESCHLUSSVORLAGE

023/2025

Federführung:	Bauamt	Datum:	17.02.2025
Bearbeiter:	Marion Debes	EAPL:	6131

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Bau- und Umweltausschuss	25.02.2025	öffentlich

Innerorts- und Hinweisbeschilderung; Antrag der SPD-Fraktion auf Gebührenbefreiung für Vereine und gemeinnützige Einrichtungen

Vorschlag zum Beschluss:

Der Beschluss vom 03.12.2024 wird unverändert beibehalten.

Sachverhalt:

Mit Antrag vom 06.02.2025 stellt die SPD-Fraktion folgenden Antrag:

„die SPD-Fraktion im Gemeinderat stellt einen Antrag zur Gebührenregelung für Beschilderungen in unserer Gemeinde.

Wir bitten darum, dass Vereine und gemeinnützige Einrichtungen von der jährlichen Gebühr für Beschilderungen befreit werden. Diese Organisationen leisten einen wichtigen Beitrag zum gesellschaftlichen Leben und zur Gemeinschaft in Niedernberg, weshalb wir eine finanzielle Entlastung in diesem Bereich für sinnvoll und gerechtfertigt halten.

Gewerbebetriebe hingegen sollten weiterhin die entsprechende Gebühr entrichten, da diese durch ihre Beschilderungen in der Regel wirtschaftliche Vorteile erzielen.

Wir würden uns über eine wohlwollende Prüfung und eine zeitnahe Entscheidung freuen.

Gerne stehen wir für eine Diskussion oder weitere Erläuterungen zur Verfügung.“

Der Bau- und Umweltausschuss hat in seiner Sitzung vom 03.12.2024 den folgenden Beschluss einstimmig gefasst: „Ein Schild an der Innerortsbeschilderung kann künftig jeder Verein, jede Firma, etc., beantragen. Die Kosten hierfür müssen wie im Sachverhalt beschrieben vom Antragsteller übernommen werden. Eine Erweiterung der Standflächen findet nicht statt.“

Der Gemeinderat hat sich trotz der Fortentwicklung (Navigationsgeräte, etc.) für den Erhalt der Innerortsbeschilderung ausgesprochen. Damit einhergehend wurde der Vorschlag der Beibehaltung gegen geringes Entgelt seitens des Gemeinderats eingebracht. Die Gemeinde ist sehr froh über das aktive Vereinsleben in Niedernberg und unterstützt die Vereine auch finanziell in zahlreichen Bereichen. Die Kosten in Höhe von 20 Euro je Schild im Jahr werden als geringfügig angesehen. Bringt dem Verein die Beschilderung einen Mehrwert, ist dieses Geld sicherlich gut investiert. Nicht für alle Vereine ist eine Ausweisung an der Innerortsbeschilderung sinnvoll. Einen Zuschuss für die Beschilderung könnten damit nicht alle Vereine in Anspruch nehmen.

Abstimmungsergebnis:

JA:

Nein:
